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Comisión Permanente de Educación Cívica y de Participación Ciudadana 
 

Acta de Sesión Ordinaria 
 
En la ciudad de Oaxaca de Juárez, Oaxaca, siendo las once horas del día viernes tres de febrero 
de dos mil veintitrés; con fundamento en lo establecido en los artículos 42 de la Ley de Instituciones 
y Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, 4, párrafo 1, inciso a), 6, 9, 10 ,14, numeral 1, 
incisos a) y b), 15, numerales 2 y 3; y 17 del Reglamento de Comisiones del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, así como el artículo 19 del 
Reglamento de Administración y Uso de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones de este 
Instituto, para el día de hoy viernes tres de febrero de dos mil veintitrés, se convocó a las personas 
integrantes de la Comisión Permanente de Educación Cívica y de Participación Ciudadana del Consejo 
General de este Instituto a fin de celebrar Sesión Ordinaria y con fundamento en lo dispuesto del 
articulo 19 numeral 1 del Reglamento de Comisiones de este Consejo General, le solicito Secretaria 
Técnica para que proceda al pase de lista. ------------------------------------------------------------------------------ 
 
En uso de la voz el Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: En 
primer término le solicito a la Secretaría Técnica que realice el pase de lista correspondiente: ---------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López. – Procedo a realizar el pase 
de lista:  
 

Integrantes de la Comisión 

Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro Consejero Electoral Presidente 

Licda. Jessica Jazibe Hernández García Consejera Electoral Integrante 

Lic. Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez Consejero Electoral Integrante 

Mtra. Luisa Rebeca Garza López Secretaria Técnica 

 
Consejerías invitadas y presentes durante la Sesión 

Mtra. Nayma Enríquez Estrada Consejera Electoral 

Mtra. Carmelita Sibaja Ochoa Consejera Electoral  

Mtra. Zaira Alhelí Hipólito López Consejero Electoral  

 
Representaciones de los partidos políticos invitados y presentes durante la Sesión 

Lic. Edwin Vásquez Nazario 
Representante propietario del Partido 

Revolucionario Institucional. 

Lic. Jaime Álvarez Martínez 
Representante propietario del Partido de la 

Revolución Democrática 

C. Jesús Alfredo Sánchez Cruz Representante suplente del Partido del Trabajo 

C. Edgar Lagunas Calvo 
Representante suplente del Partido Movimiento 

Ciudadano. 

Lic. José Manuel Ruiz Bravo 
Representante suplente del Partido Movimiento de 

Regeneración Nacional. 

Lic. José Manuel Luis Vera 
Representante propietario del Partido Nueva 

Alianza Oaxaca. 

Lic. Fidel Moisés Martínez Salazar 
Representante propietario del Partido Fuerza Por 

México Oaxaca 
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En virtud de lo anterior, se declara la existencia del quorum legal Consejero Presidente. ------------------ 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: -Gracias 
Secretaria Técnica, Consejeras y Consejeros Electorales, representantes de partidos políticos 
habiéndose declarado la existencia del quorum legal siendo las once horas con diez minutos del día 
tres de febrero de 2023 se instala la presente Sesión Ordinaria, por lo que solicito a la Secretaría 
Técnica proceda a dar cuenta a las personas que nos acompañan del proyecto del orden del día. ----- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López. - Con mucho gusto Consejero 
Presidente de la Comisión haré del conocimiento de esta Comisión el proyecto del orden del día 
correspondiente:  
 

1. Lectura y aprobación en su caso, del Proyecto de Acta de la Comisión Permanente de 
Educación Cívica y Participación Ciudadana correspondiente a la Sesión de Instalación del 
ocho de diciembre de 2022.  

2. Informe Trimestral correspondiente al periodo noviembre 2022 - enero 2023 de la Dirección 
Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana.  

3. Asuntos generales. 
4. Clausura de la Sesión.  

 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Gracias 
señoras y señores está a su consideración el proyecto del orden del día si no hay alguna observación 
por favor secretaria técnica someta a consideración el proyecto el orden del día. ---------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Con Gusto Consejero 
Presidente de la Comisión, Consejera y Consejero Electorales integrantes de esta Comisión, sírvanse 
de manifestar de forma económica si es de aprobarse el proyecto del orden del día puesto a su 
consideración, por favor quienes estén por la afirmativa sírvanse levantar la mano. Le informo 
Consejerías Integrantes de la Comisión que el orden del día ha sido aprobado por unanimidad. -------- 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Gracias 
Secretaria Técnica habiéndose aprobado el orden del día y en virtud de que es una Sesión Ordinaria 
se consulta en este momento si alguien desea incluir algún punto en asuntos generales, de no ser así 
por favor continúe Secretaria Técnica con el desahogo del orden del día. ------------------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Con mucho gusto Consejero 
Presidente de la Comisión previo al desahogo de cada uno de los puntos del orden del día de la Sesión, 
solicito su anuencia para poner a consideración de las Consejerías Integrantes de esta Comisión si es 
de aprobarse la dispensa de la lectura de manera íntegra del proyecto de acta de la Sesión de 
Instalación de fecha 8 de diciembre de 2022, en virtud de que fue circulada con anterioridad en el 
entendido de que en el acta correspondiente se presentará de forma íntegra. -------------------------------- 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Adelante 
con la consulta. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Consejero Presidente 
Consejera y Consejeros Integrantes de la Comisión sírvanse de manifestar de forma económica si es 
de aprobarse la dispensa de la lectura del proyecto de la referida en el numeral uno del orden del día, 
quienes estén por la afirmativa sírvanse levantar la mano por favor. Muchas gracias, Consejero 
Presidente de la Comisión esta Secretaría Técnica le informa que la dispensa de lectura del proyecto 
de acta fue aprobada por unanimidad de votos. ----------------------------------------------------------------------- 
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En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Gracias 
Secretaria Técnica por favor continúe con el siguiente punto en el orden del día. ---------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Con gusto, como siguiente 
punto del orden del día tenemos punto número 1. Lectura y aprobación en su caso, del Proyecto de 
Acta de la Sesión de Instalación de fecha 08 de diciembre de 2022. -------------------------------------------- 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - 
Consejera y Consejeros Electorales integrantes de esta Comisión, así como Consejeras y Consejeros 
Electorales del Consejo General que nos acompañan y representantes de los partidos políticos 
invitados, está a su consideración el proyecto de Acta del que la Secretaria Técnica ha dado cuenta. 
Si no existe alguna intervención, solicito a la Secretaria Técnica que realice la consulta correspondiente 
por favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Consejera y Consejeros 
Electorales integrantes de esta Comisión, sírvanse manifestar el sentido de su voto sobre el proyecto 
de acta referida en el punto 1 del orden del día:  
 
Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: A favor 
Licda. Jessica Jazibe Hernández García: A favor 
Lic. Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez: A favor  
 
Consejero presidente, esta Secretaría Técnica le informa que el proyecto de Acta de fecha 8 de 
diciembre de 2022 ha sido aprobada por unanimidad de votos. --------------------------------------------------- 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Gracias 
Secretaria Técnica, por favor continúa con el siguiente punto del orden del día. ----------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: -  Gracias Consejero 
Presidente, como siguiente punto en el orden del día tenemos: número 2 Informe Trimestral 
correspondiente al periodo noviembre 2022 - enero 2023 de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica 
y Participación Ciudadana. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Adelante. 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Gracias Consejera y 
Consejeros y a las personas que nos acompañan como invitadas, Consejerías y representaciones de 
los partidos políticos me voy a permitir compartirles una breve síntesis en una presentación del 
contenido del informe que se circuló, el informe da cuenta de las actividades realizadas en este 
trimestre e incluye los resultados de la sistematización de la Semana de la Democracia “Las 
Juventudes Diversas Hablan”, así mismo incluye los resultados correspondientes al encuentro con 
juventudes diversas, la entrevista a Eduardo Hernández joven afromexicano de Santa María Cortijo, 
el encuentro con Institutos Estatales Electorales del Sur y el Encuentro con Juventudes de la Red 
Universitaria de Fortalecimiento Democrático Servicio Social Digital 3.0, es decir se recuperaron 
buenas prácticas, algunas intervenciones que se consideraron que pueden ser de utilidad y que han 
sido tomadas en cuenta tanto por esta Dirección y fueron circuladas a las personas integrantes de la 
Comisión. Con respecto al tema de Diputación Migrante, durante el mes de enero se elaboró una 
presentación con información relativa al acuerdo IEEPCO-CG-89-2022, por el que se aprobó la 
creación de la Unidad Técnica de Atención de las Personas Residentes en el Extranjero Originarias 
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de Oaxaca, a fin de coadyuvar con la Unidad Técnica en las actividades que pueden realizarse dentro 
de su plan de anual de actividades, sobre todo en los temas de capacitación. Con respecto a las 
obligaciones de transparencia se han atendido siete solicitudes entre el mes de octubre de 2022 y 
enero de 2023, principalmente han sido relacionadas con temas de mecanismos de participación 
ciudadana que ha implementado el IEEPCO, por lo cual también dentro de un ejercicio de 
transparencia proactiva se ha propuesto una infografía que se pretende subir a la página institucional. 
También se apoyó a la Secretaría Ejecutiva con la presentación de medidas de seguridad sanitaria 
que emitió la Secretaría de Salud de Oaxaca con la finalidad de presentarse a la Junta General 
Ejecutiva. Con respecto al programa “REIVINDICA” se elaboraron los lineamientos del programa piloto 
y su correspondiente propuesta de Acuerdo y se remitió a la Comisión el doce de enero. Con respecto 
al programa “Jornadas Cívicas Comunitarias Escolares” se está elaborando ya la parte final del Manual 
Operativo del programa y en breve será remitido a la Comisión para su valoración pertinente. También 
se informó el informe producto del proyecto de “Elecciones Escolares” que fue con las que cerramos 
el año pasado, el cual informa sobre siete elecciones escolares y tres consultas escolares, la 
participación fue de 52% niñas, 48% niños, el 63% se realizó con urna electrónica y el 37% en 
modalidad tradicional, participaron 23 planillas en las elecciones escolares y siete escuelas, seis 
planillas fueron ganadoras, sin embargo como el manual de operación de elecciones escolares incluye 
la paridad a fin de que las infancias se vayan concientizando con este tema. Con respecto a las 
Consultas Escolares se realizaron tres por medio de un evento organizado por la Regiduría de 
Desarrollo Económico y Mejora Regulatoria del Municipio de Oaxaca de Juárez, en donde participaron 
instituciones educativas de la zona escolar 167 de nivel básico, mismo que se llevó a cabo el día tres 
de diciembre y también ahí se implementaron las modalidades de Voto Electrónico y urna electrónica 
las cuales registraron la participación aproximada de 119 niñas y niños. También se informa que se 
concluyó en este trimestre con la Tercera Edición del Cuaderno Cívico Digital, en donde se recibieron 
diecinueve artículos, cuya presentación se realizó el día 15 de diciembre de 2022 y posteriormente se 
inició la difusión en redes sociales de fragmentos promocionales de las personas autoras y en enero 
de 2023 se concluyó la entrega de los reconocimientos y paquetes de libros a las personas 
participantes, así mismo sobre la Cuarta Edición del Cuaderno Cívico Digital que corresponde al 
proyecto de 2023 ya se está concluyendo la elaboración del Manual Operativo, así como la 
convocatoria y los formatos anexos del proyecto de Acuerdo que en su momento aprobará la Comisión 
Permanente de Educación Cívica y Participación Ciudadana. Así mismo del programa 
“CiudadanizArte” de los 18 cuadros que se expusieron durante la galería fotográfica en la “Semana de 
la Democracia” efectuada en el mes de septiembre de 2022, fueron entregados a las diferentes áreas 
del IEEPCO, ahí también se detalla la información. Finalmente, con respecto al programa “Reciclando 
y Ayudando” el 10 de noviembre se llevó a cabo el evento de entrega de recolección de tapitas logrando 
la cantidad de 204 kilogramos. Y también se informa una serie de colaboraciones interinstitucionales 
que por cuestión de tiempo no mencionaré sin embargo con más detalle se encuentra en el informe, 
son apoyos en colaboraciones a solicitud de parte de diferentes Instituciones. Se elaboró el programa 
de actividades de la Dirección Ejecutiva mismo que se presentó en la Sesión de Instalación de la 
presente Comisión el día ocho de diciembre de 2022. Es la parte Ejecutiva que contiene el informe 
Consejero Presidente. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Gracias 
Secretaria Técnica, señoras y señores está su consideración el informe con que da cuenta la 
Secretaría Técnica de esta Comisión, si no hay alguna intervención solamente quisiera destacar que 
este informe tiene como periodo noviembre y hasta el mes de enero de este año porque es un informe 
que rinde la Dirección, hay actividades previas que se venían realizando y por tanto pues es importante 
como un ejercicio de transparencia también mencionar todas las actividades que se están haciendo. 
Quisiera comentar que más adelante también la propia Comisión como lo establece el Reglamento 
presentará un informe semestral de actividades y posteriormente un informe anual, todos están en el 
Plan de Trabajo y actualmente en la Comisión estamos trabajando con la misma dirección para 
precisamente revisar todas las actividades que hemos de cumplir este año en materia de Educación 
Cívica y Participación Ciudadana, tenemos un fuerte compromiso para que este año todas las 
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actividades se realicen e impacten de cara también al próximo Proceso Electoral y bueno esa sería la 
información si no hay alguna otra intervención, doy por recibido el informe y le pido a la Secretaría 
Técnica que continúe con el siguiente punto del orden del día. ---------------------------------------------------- 
 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López: - Con mucho gusto le informo 
que el punto número tres es asuntos generales. 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - No hay 
asuntos generales, continúe por favor con el siguiente punto. ----------------------------------------------------- 
 
En uso de la voz la Secretaria Técnica, Mtra. Luisa Rebeca Garza López. – Con mucho gusto 
Consejero Presidente de la Comisión, el punto número cuatro es Clausura de la Sesión. ----------------- 
 
En uso de la voz Consejero Presidente de la Comisión Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro: - Muchas 
gracias Consejera y Consejero Electoral integrantes de la Comisión, Consejerías Electorales invitadas, 
representaciones de los partidos políticos, habiéndose agotado todos los puntos enlistados en el orden 
del día, siendo las once horas con veintitrés minutos de este viernes tres de febrero de dos mil 
veintitrés, doy por clausurada la Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Educación Cívica y 
Participación Ciudadana. Muchas gracias por su asistencia y que tengan excelente fin de semana. --- 
 
Previa lectura de todas y cada una de las partes que componen la presente, firman de conformidad al 
calce y al margen, quienes intervinieron y aprobaron su contenido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - C O N S T E - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 
 

 
 

MTRO. ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO 
CONSEJERO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN. 

 
 
 
 
 

LICDA. JESSICA JAZIBE HERNÁNDEZ GARCÍA  
CONSEJERA ELECTORAL INTEGRANTE 

 
 
 
 
 

LIC. WILFRIDO LULIO ALMARAZ SANTIBÁÑEZ  
CONSEJERO ELECTORAL INTEGRANTE 

 
 
 
 

MTRA. LUISA REBECA GARZA LÓPEZ 
SECRETARIA TÉCNICA DE LA COMISIÓN 


